

samstag, 22. august 1970

blatt 2449

internationaler kongress ueber probleme der sozialarbeit

wien, 22.8. (rk) anfang september findet in manila der 15.kongress des internationalen komitees fuer sozialarbeit statt. das thema des kongresses lautet: 'neue strategien fuer die soziale entwicklung – die rolle der sozialen wohlfahrt' und wird den daran teilnehmenden delegierten gelegenheit zu einem gedanken- und meinungsaustausch ueber die brennendsten internationalen probleme der sozialarbeit geben. oesterreich wird dabei durch die praesidentin des oesterreichischen komitees fuer sozialarbeit wohlfahrtsstadtrat maria ja c o b i vertreten sein.

steigendes interesse fuer den beruf der kindergaertnerin

wien, 22.8. (rk) kommenden herbst werden in den derzeit 217 staedtischen kindertagesheimen taeglich rund 22.000 kinder von geschulten paedagogen betreut werden. bedingt durch die veraenderte familienstruktur - laut statistik stehen heute fast 60 prozent der muetter im berufsleben - ist die oeffentliche fuersorge in der modernen erziehung ein nicht mehr wegzudenkender faktor. die stadt wien traegt dieser tatsache durch die forcierte errichtung von kindertagesheimen und die ausbildung geschulten personals rechnung.

auch im heurigen herbst wird daher in der bildungsanstalt fuer kindergaertnerinnen wieder in drei ersten klassen die vierjaehrige ausbildung von je 35 schuelerinnen beginnen. im laufe ihrer gesamten ''lehrzeit'' werden die maedchen unter anderem in praktischer erziehungsarbeit, sozialkunde, wirtschaftskunde, rechtskunde, musikerziehung, handarbeiten, hauswirtschaft und leibeserziehung unterrichtet werden. die ausbildung, fuer welche die stadt wien foerderungsbeitraege gewaehrt, schliesst mit einer schriftlichen und einer muendlichen pruefung, ueber die ein befaehigungszeugnis ausgestellt wird.

erfreulicherweise weist das interesse fuer diesen berufszweig gerade in Letzter zeit eine staendig steigende tendenz auf. so machen von jahr zu jahr immer mehr maedchen von der moeglichkeit gebrauch, die bildungsanstalt der kindergaertnerinnen der stadt wien in der siebeneichengasse 17 im 15. bezirk zu besuchen, um diesen ueberaus vielseitigen beruf zu erlernen.

patient von wien bis bern kuenstlich beatmet

5 wien, 22.8. (rk) in einer 14-stuendigen non-stop-fahrt, waehrend der er ununterbrochen kuenstlich beatmet wurde, ist kuerzlich der schweizer staatsbuerger heinrich mueller per auto von wien in seine heimatstadt bern gebracht worden. dieser ungewoehliche transport wurde von dr. walter unger, einem oberarzt der rudolfsstiftung, geleitet. zur ausruestung des rot-kreuz-wagens gehoerten vier 6.000-liter-flaschen sauerstoff und ein beatmungsapparat. der schweizer, der in wien einen unfall erlitten hatte hat die fahrt gut ueberstanden und wurde in ein berner spital eingeliefert.

die vorgeschichte: der schweizer, seit 14 jahren nach einer kinderlaehmung an haenden und beinen gelaehmt und in seiner atmung behindert, hatte wien anlaesslich der festwochen besucht. hier stuerzte er aus seinem rollstuhl, brach sich dabei den oberschenkel, erlitt eine verwundung am kopf und einen starken schock. als unfallfolge traten eine extreme verschlechterung der atmung und eine Lungenkomplikation ein, wodurch eine ununterbrochene kuenstliche beatmung notwendung wurde. nach einer versorgung des bruches im krankenhaus rudolfsstiftung wuenschte der patient nach bern zurueckgebracht zu werden.

da es die fluggesellschaft, bei der mueller den rueckflug gebucht hatte, ablehnte, den schweizer nach hause zu bringen. wurde ueber initiative des behandelnden oberarztes dr. unger ein vw-transporter des roten kreuzes mit vier 6.000-literflaschen sauerstoff sowie einem beatmungsgeraet, einem absauggeraet und den notwendigen einrichtungen fuer eine eventuelle infusion ausgeruestet und unger uebernahm die Leitung des transportes sowie die aerztliche ueberwachung des patienten. unter ununterbrochener kuenstlicher beamtung wurde mueller in seine heimatstadt gebracht.

## schrammelfilm im auftrag des kulturamtes

3 wien, 22.8. (rk) vergangenen donnerstag begannen in wien die dreharbeiten zu einem 20-minuten-film, der den titel ''die schrammeln'' traegt und im rahmen der serie ''wien - heimat grosser meister'' von der schoenbrunn = film hergestellt wird. auftraggeber ist das kulturamt der stadt wien (nicht wie urspruenglich gemeldet der orf), fuer buch und regie zeichnet prof. kurt die mann verantwortlich. die musikalische einrichtung liegt in den haenden von prof. lois boeck, der zusammen mit seinen kollegen vom klassischen wiener schrammelquartett, prof. puerkner, prof. schoenhofer, und emmerich pranz in diesem streifen auch zu hoeren und zu sehen sein wird.

## geehrte redaktion!

2 wir erinnern an die ueberreichung der ehrenbuergerurkunde der stadt wien an den komponisten robert stolz am kommenden montag. bitte merken sie vor:

zeit: montag, 24. august, 11,20 uhr. ort: rathaus, gemeinderatssitzungssaal.

## naechste woche schubertiade

6 wien, 22.8. (rk) die naechste ''schubertiade'' im geburtshaus franz schuberts in der nussdorferstrasse findet kommenden donnerstag, den 27. august, statt. ricardo odnoposoff (violine) und eduard m r a z e k (klavier) spielen werke von franz schubert. eintrittskarten sind im oesterreichischen verkehrsbuero (1, friedrichstrasse7) und allen seinen filialen erhaeltlich. beginn: 20 uhr.